
一般質問通告内容（平成 29 年第２回定例会） 

６月１９日（月） 

１．４番 下田 昇一郎 議員 （折衷方式） 

（１） 子育てしやすい環境づくりについて 市長、所管部長 

  ① 子育て支援の現状と支援策について 

  ② 子どもの貧困について 

  ③ 子ども食堂について 

  ④ 子どもの食育について 

  ⑤ これからの子育て支援について 

 

２．18 番 赤木 武男 議員 （一問一答方式） 

（１） 学校給食費の未納及び軽減策について 市長、教育長 

① 学校給食の役割について 

② 給食費未納に対する対応策について 

③ 給食費の軽減策について 

（２） ふるさと納税について 市長 

  ① これまでの取り組みと実績について 

  ② 返礼品調達額に対する認識について 

  ③ 企業版ふるさと納税制度への取り組みについて 

（３） 道路等の維持管理等に関連して 市長 

  ① 道路の横断歩道、外側線などの路面再表示について 

 

３．21 番 池田 裕之 議員 （総括方式） 

（１） 体育協会活動について 所管部長 

  ① 小学校部活動への取り組み 

  ② 指導者不足への対応について 

  ③ 市民体育祭の開催 

（２） 天草の人口対策について 所管部長 

  ① 天草の就業実態 

  ② 企業就職者への研修助成 

  ③ 住宅対策 

  ④ 天草へ帰ろう運動 

（３） 御所浦島、採石場問題の経過について 所管部長 

  ① 最近の進捗状況 

  ② 地元要望は変化しているか 

  ③ 地元行政として出来ることは 

（４） 防災無線の放送時間について 所管部長 

  ① 防災無線の放送種別 

  ② 放送のタイミング（時間） 

 

４．７番 鶴戸 継啓 議員 （一問一答方式） 

（１） 天草市が所有する教職員住宅及び市営住宅について 市長、所管部長 

① 「教育委員会が管轄する教職員住宅」について 

② 「管財課管轄の公営住宅」について 

③ 住宅係が管轄する市営住宅の現状及び被災者受け入れについて 



６月２０日（火） 

５．９番 浜崎 義昭 議員 （折衷方式） 

（１） 地域活性化対策 市長 

  ① 空き店舗 

  ② 一般市民が利用できるシステムつくり（景観と環境つくり） 

（２） 閉校後の学校利用について 市長 

  ① 閉校後再利用されている旧校舎について 

  ② 新規利用は可能か 

（３） 海水浴場安全対策について 市長 

  ① 海水浴場での安全対策（先に行った質問の検証は） 

  ② 環境省との協議 

（４） 藻場（海藻）の必要性について 市長 

  ① 藻場（海藻）の分布等の調査について 

  ② 藻場（海藻）造成の今後の取り組みについて 

 

６．15 番 蓮池 良正 議員 （一問一答方式） 

（１） 健康で文化的な生活を保障する 市長、教育長、所管部長 

  ① 暮らしの基本となる食生活の確保 

    ア 地域でとれる食材の活用 

    イ 魚食文化を普及させる 

  ② 安心して加齢を過ごせるために 

    ア 公共的交通のさらなる普及 

    イ 民生委員さんへの期待と処遇の適正化 

    ウ お墓参りが快適に出来るような地域整備支援 

（２） 次世代の育成支援を各分野で位置づける 市長、教育長、所管部長 

  ① 基幹産業である一次産業の親元就業支援の具体的方策 

  ② 若者世代の死因トップが自死（全国）との報道への対応策 

  ③ 発達支援対象の症例が子ども社会でも若者社会でも広がる傾向（コミュニティ不調等）にあり、相談対

応部署を教育委員会や健康福祉部や地域振興部等での連携が必要では 

（３） 働き方改革の天草市地域での実践方策 市長、所管部長 

  ① 公共的分野でのサービス残業はないか。残業が多い部署では、適切な人員確保の検証につながっている

か。 

  ② 非常勤職員の待遇改善の方向性 

（４） 自然環境保全とエネルギー政策を市でも策定すべきではないか 市長、所管部長 

  ① 地球温暖化防止への市を挙げた取り組み 

  ② 再生可能エネルギーの探求に、一次産業支援をつなげる 

  ③ 公害の原点となった、水俣病被害者救済のため、不知火海沿岸域住民健診を国と県と加害企業の責任と

負担で実施を求めていく 


